
L’ESPERTO RISPONDE 

 
Ho un quesito arbitrale da sottoporVi: 

Torneo a coppie con movimento Howell e due smazzate per ogni cambio- l'Epson del 30/9 tanto 
per capirci - arriviamo al tavolo dove giochiamo in E/W e troviamo gli avversari già seduti con
il board al centro del tavolo. Sotto il board è stato messo lo score inserito in una copertina di
plastica il cui numero era completamente coperto dal board.  

Alla fine della mano, siccome nessuno si decideva a prendere lo score, estraggo il foglietto dal 
portascore e per porgerlo a Sud. Nell'aprirlo mi accorgo che era relativo all'altra mano da 
giocare. 

L'arbitro, salvo ripensamenti dell'ultima ora, ha deciso di confermare il risultato della 
smazzata giocata e per la mano inficiata dall'errata apertura dello score ha inteso attribuire il 
40% ad E/W ed il 60% a N/S. 

Vorrei sapere se l'arbitro ha agito in linea con il regolamento oppure quale doveva essere la 
decisione corretta. 

Grazie. 

P.S. Penso che una coppia abbia giocato contro di me una mano che già conosceva, traendone 
il maggior risultato possibile. Come mi devo comportare? 

Piero Vincenti 

 
(Risponde Antonio Riccardi) 

Caro Piero, 

il comportamento dell'arbitro mi sembra irreprensibile; andiamo per ordine: 

a) ovviamente il risultato della smazzata giocata va confermato. Cosa c'entra con l'apertura 
dell'altro score? La tua "strana" domanda e la richiesta di spiegazione mi fa sorgere il dubbio che il 
tuo risultato nella mano in oggetto non sia stato dei migliori (ma tutti lo sanno gli arbitri sono 
maligni per natura!). Faccio comunque questa osservazione perchè un tuo stato di alterazione per il 
risultato ottenuto potrebbe aver influito sulla "prosecuzione". 

b) il 40% alla tua linea è automatico: TU hai aperto lo score sbagliato 

c) per quanto riguarda il 60% all'altra coppia concordo anche su questo; il codice non fa alcun 
riferimento specifico allo score salvo il fatto che (7D) "ogni giocatore che rimane fisso al tavolo nel 
corso di una sessione è il principale responsabile delle proprie condizioni di gioco al tavolo". Come 
ti è noto ciò non avviene in un Howell ma anche in un Mitchell, in un caso del genere, prima di 
assegnare il 50%(parziale colpa) invece del 60% alla coppia fissa (in genere NS) l'arbitro deve 
trovare una situazione veramente estrema. 

d) se hai trovato gli avversari già seduti al tavolo con il board al centro TU sei arrivato in ritardo. 

Per quanto riguarda il problema del P.S. adesso non puoi più aprir bocca; al momento (anche fine 
Torneo) avresti dovuto segnalare gli elementi in tuo possesso all'arbitro che avrebbe stilato una 



segnalazione offrendo, nello stesso istante, alla coppia "incriminata" la possibilità di giustificare a 
caldo le ragioni di una sua dichiarazione o gioco. 

Ciao 

Antonio Riccardi 


